

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 18 de noviembre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Excluyen a la UAEM de rescate financiero

Estatal:

Invertir en educación y cultura permitirá el desarrollo: Graco

Nacional:

Seguirá siendo orgullosamente pública la UNAM, promete Graue

La UAEM en la prensa:

Excluyen a la UAEM de rescate financiero

Diputados federales se "olvidaron" de la UAEM al no integrarla al Programa Especial de Rescate Financiero para las Universidades Públicas, lo que significa que esta institución enfrentará una "grave crisis económica", ya que por un lado sigue sin tener dinero para el pago de aguinaldos en este cierre de año y por el otro, el tema de pensiones y jubilaciones para el 2016 será el que mayor afecte económicamente a esta institución. Mario Caballero Luna, presidente del Patronato de la UAEM, explicó que en la revisión efectuada al paquete presupuestal para el 2016, se establece que los diputados federales no consideraron las necesidades económicas de esta Casa de Estudios pese a todos los argumentos que se les presentó en las reuniones pasadas. Ello traerá como consecuencia que "el problema que se viene arrastrando desde hace varios años, derivado de un déficit por pensiones y jubilaciones, incrementó de matrícula, crecimiento en infraestructura y horas no reconocidas se incrementa en el 2016 para esta universidad". Lamentó que dadas las condiciones del presupuesto, existe la posibilidad de que en el 2016 se incremente el déficit que enfrenta la UAEM, por lo que a través del Consejo Universitario se buscarán los mecanismos para enfrentar esta situación. Caballero Luna criticó la postura de los diputados federales "al desatender el problema de las universidades públicas, porque otras instituciones también quedaron fuera del programa, no es un problema propio de la universidad sino social, derivado del crecimiento que ha tenido la UAEM, lo cual no se ve con una respuesta en el presupuesto". Abundó que la Máxima Casa de Estudios creció en su matrícula en más del 50 por ciento, existen 100 mil metros cuadrados en obras; sin embargo, el crecimiento del presupuesto no rebasa el 7 por ciento. "Están castigando a las universidades públicas y en particular a la de Morelos", enfatizó el presidente del patronato. Con respecto al actuar de los diputados, dijo que "esto fue una decisión de todos los diputados federales. Por otro lado, cada año las comisiones del Congreso abren ventanillas para presentar proyectos, la UAEM lo hizo, llevan muchos meses trabajando en ello y de última instancia la Cámara de Diputados decidió entregar a cada diputado 20 millones de pesos para que ellos libremente decidieran en qué asignarlo, nos parece que responde a cuestiones políticas y partidarias, no al interés social", apuntó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004873.htm>.

Cartón

En este día la nota anterior es la principal de *El Sol de Cuernavaca*, derivado de ello, el cartón humorístico de *Córdova*, en la sección Editorial de este periódico, muestra un vehículo cuyo conductor, que representa al Congreso de la Unión, sigue de frente en su camino, ignorando al personaje que representa a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien solicita un *aventón* con destino a un "rescate financiero" para las "universidades públicas".

El Sol de Cuernavaca, p.2A, (Córdova).

A la Fiscalía ni Dios la arregla: Alejandro Vera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, advirtió que el problema de la justicia en Morelos no tiene sólo que ver con el nombramiento de personas respetables y honorables, sino con que la Fiscalía está podrida por dentro, como se demuestra en las fosas clandestinas e ilegales que han sido denunciadas en Tetelcingo. "El problema no es de personas de buena voluntad, no es de personas que gocen de honorabilidad para resolver el gran problema y la crisis que vive la Fiscalía. Sino el problema es que la Fiscalía está podrida por dentro y así nombren a Dios mismo esto no se va a componer. Porque este es un problema del sistema de procuración de Justicia, porque no está funcionando", señaló. Dijo que el nuevo titular de la Coordinación Central de Servicios Periciales, el académico de la UAEM, Samuel Nava Vázquez, "es muy querido, muy respetado, honorable y con una gran trayectoria", pero esto no implica que sea una recomendación de la universidad. "Porque a mi no me preguntaron y el único facultado para dar respuesta a las recomendaciones que se hacen a la universidad es el rector", sostuvo desmarcándose del nombramiento anunciado este lunes por el fiscal Javier Pérez Durón. El sistema de justicia está podrido, "por eso es fundamental que se entregue la procuración a la ciudadanía como ha ocurrido en otros países, como en Colombia", advirtió Vera Jiménez, quien hizo un llamado a las autoridades a que se reforme a fondo el sistema y la dependencia. "Necesitamos fiscales que provengan de la sociedad civil y que respondan sólo a la ciudadanía, que rindan cuentas a la ciudadanía", propuso. No podemos dejar que la Fiscalía dependa del Ejecutivo, pero tampoco del Congreso, porque "hay que recordar que apenas la Legislatura pasada tuvimos en el Congreso a diputados señalador de tener relaciones con el crimen organizado (en referencia a varios legisladores acusados de tener vínculos con grupos criminales), y sería una locura dejar la procuración de justicia a los criminales", dijo. Que Graco "saque las manos" de la Comisión de Atención de Víctimas: También pidió al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu que "saque las manos" de la Comisión de Atención de Víctimas, "porque no puede ser que quien la coordina rinda cuentas al gobierno", cuando debería hacerlo sólo a la ciudadanía y las víctimas que provienen, en su mayoría, de ella misma. En relación a las fosas clandestinas, el rector Vera Jiménez informó que las organizaciones de víctimas del país, que representan a los más de 25 mil desaparecidos en la guerra contra el narcotráfico, estarán en Morelos el próximo viernes,

por lo que se gestiona una reunión con el gobernador para que en diálogo abierto, ofrezca respuesta a las demandas hechas públicas hace una semana en un desplegado y que van de reformas legales a la necesidad de que se abran las dos fosas clandestinas de la Fiscalía ubicadas en un predio de Tetelcingo.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-fiscalia-ni-dios-la-arregla-alejandro-vera>.

Firman convenio general de colaboración UAEM y el Instituto de Investigaciones Eléctricas

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y José Luis Fernández Zayas, director ejecutivo del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), firmaron este día un convenio general de colaboración para desarrollar proyectos de energía sustentable, generación de conocimientos, formación de recursos humanos y transferencia tecnológica. Alejandro Vera refrendó su compromiso de estrechar lazos de colaboración a través del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) que alberga 150 investigadores con un promedio de productividad científica de 1.6 artículos por investigador, cifra superior al promedio nacional. Vera Jiménez confió en que el producto de la colaboración entre ambas instituciones, se creará un polo de desarrollo importante en materia de investigación en el que ya trabajan otros 120 investigadores de la UAEM, en temas de la sustentabilidad energética y ambiental. También dijo que la UAEM pondrá a disposición del IIE, su Oficina de Transferencia Tecnológica y de Conocimientos para aportar en todo tipo de proyectos estratégicos como las energías renovables, la sustentabilidad, la humanidades, las ciencias sociales y naturales. Por su parte, José Luis Fernández Zayas, dijo que con este convenio los alumnos de la UAEM pondrán realizar su servicio social, proyectos de tesis, investigación de posgrado, así como colaborar para adquirir apoyos adicionales y realizar proyectos de investigación conjunta, como ya se ha realizado desde hace varios años. A esta firma de convenio también asistieron por parte de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Álvaro Zamudio Lara, director de Desarrollos Tecnológicos; José Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación; y Fernando Kohrs Aldape director de Planeación, Gestión de la estrategia y comercialización del IIE.

Capital Morelos, (UAEM), <http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/firman-convenio-general-de-colaboracion-uaem-y-el-instituto-de-investigaciones-electricas>

Con convenio, lleva UAEM investigación

A fin de desarrollar proyectos de energía sustentable, generación de conocimientos, formación de recursos humanos y transferencia tecnológica, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Investigaciones Eléctricas firmaron un convenio de colaboración por medio del cual se creará un polo de desarrollo en materia de investigación, en el que ya trabajan 120 investigadores con temas como la sustentabilidad energética y ambiental. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, y José Luis Fernández Zayas, director ejecutivo del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), firmaron este acuerdo en donde se refrendó el compromiso estrechar lazos de colaboración a través del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) que alberga 150 investigadores con un promedio de productividad científica de 1.6 artículos por investigador, cifra superior al promedio nacional. Vera Jiménez confió en que el producto de la colaboración entre ambas instituciones, se creará un polo de desarrollo importante en materia de investigación en el que ya trabajan otros 120 investigadores de la UAEM, en temas de la sustentabilidad energética y ambiental. También dijo que la UAEM pondrá a disposición del IIE, su oficina de Transferencia Tecnológica y de Conocimientos para aportar en todo tipo de proyectos estratégicos como las energías renovables, la sustentabilidad, la humanidades, las ciencias sociales y naturales. Por su parte, José Luis Fernández Zayas dijo que con este convenio los alumnos de la UAEM pondrán realizar su servicio social, proyectos de tesis, investigación de posgrado, así como colaborar para adquirir apoyos adicionales y realizar proyectos de investigación conjunta, como ya se ha realizado desde hace varios años. A esta firma de convenio también asistieron por parte de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Álvaro Zamudio Lara, director de Desarrollos Tecnológicos; José Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación, y Fernando Kohrs Aldape, director de Planeación, gestión de la estrategia y comercialización del IIE.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004942.htm>.

Reflexionan sobre la sociedad patriarcal en conversatorio de Tejiendo Voces por la casa común

“La sociedad en que vivimos no consiste solamente en relaciones capitalistas, sino patriarcales, el sistema quiere que luchemos por la igualdad que es cuantitativa, no cualitativa”, dijo Claudia Von Werlhof, en el marco del conversatorio “La sociedad pospatriarcal. Retos y posibilidades”, realizado este día en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), actividad del coloquio internacional “Tejiendo Voces por la Casa Común”. Claudia Von Werlhof, en su participación dijo que las mujeres muchas veces no se interesan en las actividades de cambio y lucha social por miedo a ser parte de un falso, “donde están definidos de antemano los resultados y no pueden cambiarse, ya que los resultados dentro del sistema tratan de la transformación, no de la liberación”, agregó. Dentro del conversatorio participaron Flor Desiré

León Hernández, representante de Comunicación, Intercambio y Desarrollo Humano en América Latina (CIDHAL); Claudia Von Werlhof, profesora emérita en el Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad de Innsbruck; Jacqueline Bochar Pizarro, coordinadora de la Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales de la Facultad de Humanidades de la UAEM y Enriqueta López Vera, integrante de la Coordinadora de Grupos Culturales Indígenas y Populares, así como Fabiola Meléndez Guadarrama en su calidad de moderadora. Flor Desiré León, dio a conocer algunas definiciones de las ideologías patriarcales que limitan a las mujeres pero también a los hombres y de seguir por este camino aumentará la disputa patriarcal entre los hombres y se agudizará el machismo y la violencia hacia las mujeres. Por su parte, Enriqueta López dijo que para lograr un cambio en el patriarcado es necesaria la participación de toda la sociedad y todas las generaciones, además de mantener la relación con la naturaleza y restablecer relaciones con respeto y armonía. Jacqueline Bochar dijo que no se quiere la igualdad para ser igual que los varones, sino que cuando se habla de igualdad se refiere a oportunidades y derechos que han sido negados a las mujeres. Las participantes del conversatorio coincidieron en que en este tejido de voces se incluyan a más diversidades y que se den los espacios donde puedan ser escuchadas.

Capital Morelos, (UAEM), <http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/reflexionan-sobre-la-sociedad-patriarcal-en-conversatorio-de-tejiendo-voces-por-la-casa-comun>

Primer Coloquio Interdisciplinario Estudiantil de Humanidades

El Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de La Ruta de la Facultad de Humanidades perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, realizó con el patrocinio de La Unión de Morelos el Primer Coloquio Interdisciplinario Estudiantil de Humanidades "La simbología y sus distintas representaciones en la sociedad". Para la inauguración se contó con la presencia de Ana Sarahí Rodríguez, presidenta del CESA La Ruta; Israel Reyes, presidente de la FEUM y Álvaro Zamudio, director de Desarrollos Tecnológicos de la Secretaría Académica de la UAEM. Así dieron inicio las actividades que se desarrollaron durante dos días de trabajo en los que se impartieron ponencias como ejes temáticos de: "Antropología", "Espacio y legislación", "Medios de comunicación", "Historia", "Movimientos sociales", "Patrimonio", "Religión y violencia". El objetivo fue abrir un aspecto de convergencia y dar cabida al diálogo interdisciplinario, fomentar el debate y contribuir a la generación y difusión del conocimiento; también sirvió para brindar a los estudiantes y académicos especializados un lugar para dar a conocer su experiencia y el fruto de sus investigaciones

La Unión de Morelos, p.23, (Antonio Aguilar).

Analizan en el IMMAPO papel socializador de los museos

El fin de semana en el Museo Morelense de Arte Popular (MMAPO) se desarrollaron cuatro actividades del Segundo Coloquio Encuentro Internacional de Museos 2015, un programa de conferencias magistrales y mesas de discusión realizado a instancia de varias organizaciones –Secretaría de Cultura, El Museo Regional Cuauhnáhuac, Palacio de Cortés del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y el Museo de la Ciudad de Cuernavaca, lideradas por la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la última mesa: "Museos, sociedad y nuevos medios", ocupada por Antonio Russek, investigador y catedrático de la Facultad de Artes de la UAEM, pionero del arte sonoro en México, compartió su papel en el diseño sonoro del "Museo del Desierto" de Saltillo, Coahuila, un proyecto al que calificó como el más complejo, ambicioso y satisfactorio en el que haya participado.

Capital Morelos, p.18, (Clara Meza).

El Sol de Cuernavaca, (Sin firma), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4005184.htm>.

Trueque de libros en la Escuela Superior de Jojutla

Celebrarán "Trueque de libros" con el ánimo de fomentar el hábito de la lectura e incentivar la sana convivencia y participación social los alumnos de primero "B" de la licenciatura en Contabilidad de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla de la (UAEM), dio a conocer el catedrático Moisés Cruz Arredondo. El singular evento abierto a la ciudadanía que quiera sumarse a esta iniciativa, donde al margen de los intereses económicos pretende que los alumnos y población puedan intercambiar los libros de su preferencia, interés o necesidad. Rescatando al mismo tiempo la más añeja actividad, previa al mercantilismo. Si bien el evento se celebra mañana, las y los interesados ya están llevando una serie de libros cuya relación está a disposición de los participantes que tendrán que llevar otros para participar en este intercambio denominado "trueque". Como parte de este importante evento universitario, de acuerdo al programa en la sede de la máxima casa de estudios, el titular de "Para Libros", ubicado en los arcos del Ayuntamiento, Oliver Yuricevith Ocampo Quintero, hará una lectura pública y una destacada alumna tocará el clarinete. En este marco se presentarán dos libros, el de Gustavo Zapoteco, quien imparte clases de náhuatl en la biblioteca de Jojutla y la más reciente obra del escritor y periodista del estado de Guerrero, Edilberto Nava García. También un grupo de música de estudiantes de esta escuela participará para amenizar la fiesta del "Trueque de libros" que cerrará con una banda de viento. Marco en el que también habrá rifas de libros.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004832.htm>.

Empatan Venaditas de Universidad de Morelos al recibir a Potranquitas

Las Venaditas de Universidad de Morelos igualaron a dos con las Potranquitas de Universidad del Estado de México, en la cancha de la preparatoria número uno, después de que las visitantes se fueron al frente 2-0 en el primer tiempo, pero vino la reacción y con ello se dio el empate, con anotaciones de Míriam Pulido y Yarezi Hernández, con lo que se aseguró el segundo lugar de la clasificación general del certamen de balompié del fútbol femenino de la liga de ascenso. La verdad es que las Potranquitas llegaron al partido desatadas y pusieron en jaque a las morelenses, quienes se vieron mal por momentos, tanto que se fueron al descanso con el marcador en contra de 2-0, sin embargo, se dice que este tanteador es de los más engañosos del fútbol, y en esta oportunidad lo fue debido a que las morelenses no se amilanaron y a la segunda mitad salieron a vencer o morir y terminaron por hacerse de la victoria con todas las de la ley, con merecimientos propios, y hasta se tuvo la ocasión de convertir el tanto de la voltereta, pero entonces se falló, pero queda la experiencia que tiene que ser asimilada, puesto que ante una escuadra de más fuerza, las cosas no serán tan sencillas y puede venir el descalabro, y en momentos en donde se cuente con un rival más complejo, con más experiencia, decisión y capacidad para imponer talento. En la liguilla, es un hecho que se va a encontrar a rivales con éste y mayor peso, y aunque el nivel de esta segunda división es pobre, habrá algunas escuadras con potencial, como las Potranquitas, a las que no se les puede descuidar porque terminan por hacerse del título, cuando que los planes apuntan a que las universitarias morelenses deben salir con banderas al aire y alcanzar el pasaporte para el máximo circuito. El próximo fin de semana se tendrán los encuentros pendientes y de ahí se tendrá la certeza sobre el rival que se enfrentará a la hora de encarar las finales de este certamen. Fátima Arellano con la selección: Por otro lado, se informó que la morelense, la chiquilla de 15 años, Fátima Arellano, sigue siendo llamada para integrar la selección mexicana de la especialidad y de la categoría, con lo que sus posibilidades de estar entre las mejores para los juegos internacionales se agiganta, siendo jugadora por los cuatro costados de las Venaditas de Universidad de Morelos, en la divisional de la segunda fuerza o liga de ascenso.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/empatan-venaditas-de-universidad-de-morelos-al-recibir-potranquitas>.

Realizaron en la UAEM la eliminatoria estatal de Judo

Contando con el apoyo de la Dirección de Actividades Deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como del Instituto del Deporte del municipio de Cuernavaca, se realizó la eliminatoria estatal de cintas blancas y principiantes, así como el torneo Inter Facultades, en la especialidad del Judo. Este es un deporte de artes marciales, en el cual, nuevamente se dejó ver el entusiasmo y deseos de trascender de los participantes, en un esfuerzo más por reactivar esta rama entre niños y jóvenes participantes. El profesor Arturo Torres Jiménez, presidente de la Asociación de Judo, estuvo al frente de esta actividad deportiva en la que consideró que hubo bastante participación, se ve con esto que el Judo ha ido creciendo y más en esta máxima casa de estudios, aún cuando estos esfuerzos, han contado con el respaldo de algunas autoridades deportivas y han encontrado un centro de refugio y apoyo en el seno estudiantil de nuestra universidad, aun se requieren más apoyos para seguir creciendo. El deporte en este caso el judo debe de practicarse, pues tanto este y otras actividades deportivas son el futuro del estado de Morelos, ya que se contempla mantener y continuar la participación de una nueva generación de deportistas en eventos como la olimpiada nacional y los campeonatos nacionales, convocados por la propia federación, nosotros no nos podemos quedar atrás, si no que tenemos que seguir trabajando y muy firmes cada día para que haya superación, solo trabajando se podrá seguir adelante.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004758.htm>.

Estatal:

Invertir en educación y cultura permitirá el desarrollo: Graco

Durante la conmemoración del 70 aniversario de la relación entre México y este organismo internacional, denominado "México y la Unesco y la Unesco y México. Historia de una relación", el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, en su carácter de coordinador de la Comisión de Educación de la Conferencia Nacional de Gobernadores, anunció la conformación de programas estatales para preservar el patrimonio cultural tangible e intangible, en el alcázar del Castillo de Chapultepec. Por sus ruinas en Xochicalco, poblado de Miacatlán, edificios que datan de los siglos XVI, XVII, XVIII, Sayones, Chinelos, comida y costumbres, el estado de Morelos fue sede del III Congreso Internacional sobre Experiencias en la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial (PCI) en septiembre pasado. México cuenta con 31 Sitios inscritos en la Lista de Patrimonio Mundial, de los cuales, 4 bienes son naturales, 27 bienes son culturales y uno es mixto. Por lo tanto, México es el país de América Latina con más reconocimientos en el listado y el 6o. país a nivel mundial, estando por detrás de Italia, España, China, Francia y Alemania.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004874.htm>.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción).

Capital Morelos, p.p., (Redacción), <http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/reconoce-graco-ramirez-funcion-de-la-unesco-en-mexico>

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931116.html>

El Universal, (Abida Ventura),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2015/11/18/cultura-educacion-y-ciencia-los-requisitos-para-la-paz>

Gana Upemor título regional

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) se adjudicó el título regional del III encuentro deportivo y cultural Interpolitécnicas 2015, después de conseguir un total de siete preseas, de las cuales se desprenden tres medallas de oro en fútbol 7 femenino, voleibol de playa varonil y canto, dos platas en básquetbol varonil y canto, además de dos bronce en básquetbol femenino y fútbol soccer. Durante los tres días de actividad se jugaron 70 partidos en las disciplinas de fútbol 7 y soccer, básquetbol, voleibol de playa y sala, todas en ambas ramas.

Capital Morelos, p.36, (Elizabeht Díaz).

Pedirán paz, estudiantes en el próximo desfile

A través de cartulinas, estudiantes de diferentes planteles educativos participarán en el próximo desfile del 20 de noviembre con mensajes de paz ante la ola de violencia que ha percibido en los últimos meses en esta región poniente de Morelos. Todo está listo para celebrar el 105 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, evento en el cual participarán primarias, secundarias y bachilleratos de los municipios de la región poniente.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4004833.htm>.

Evalúan la carrera de terapia física de la UTEZ

Con el propósito de evaluar el buen funcionamiento del plan de estudios de la licenciatura en Terapia Física de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), personal del comité interinstitucional para la formación de recursos humanos para la salud (CEIRFHS) llevó a cabo la evaluación de dicho programa educativo. Los evaluadores supervisaron el equipo, los laboratorios, el material bibliográfico y otros criterios esenciales del programa de estudio de la licenciatura en Terapia Física, creada el año pasado. Lo anterior como parte de la vinculación que existe entre el sector salud y la UTEZ, con el fin de adaptar la educación a un modelo universal para garantizar la calidad en la formación de los futuros terapeutas físicos. En la evaluación participaron docentes y representantes del sector salud del IMSS, ISSSTE y Servicios de Salud de Morelos.

Diario de Morelos, 17/11/15, (Aerazo), <http://www.diariodemorelos.com/content/eval%C3%BAan-la-carrera-de-terapia-f%C3%ADsica-de-la-utez>.

Ahorra UTEZ con mingitorios secos

Un millón 200 mil litros de agua se ahorra anualmente en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) a partir de la colocación y uso de seis mingitorios secos en el plantel. El jefe del departamento de investigación y desarrollo tecnológico, Óscar Hilario Salinas Avilés, dijo que la iniciativa surgió en la denominación que tiene la UTEZ como campus ecológicamente responsable con base en el Tratamiento y Uso Responsable del Agua (TURA). “La iniciativa surge en orientación al cuidado del agua y de usarla de manera eficiente. Cada uno de los mingitorios ahorran aproximadamente 200 mil litros de agua al año, cantidad que hace cumplir el compromiso con el medio ambiente”, apuntó.

Diario de Morelos, (Ángel Chávez), <http://www.diariodemorelos.com/content/ahorra-utez-con-mingitorios-secos>.

Nacional:

Seguirá siendo orgullosamente pública la UNAM, promete Graue

Al rendir protesta como nuevo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers enfatizó: Un país sin educación tendrá un triste e incierto futuro. México no puede tener incertidumbres: requiere que seamos la mejor universidad. Si a la universidad le va bien, le irá bien a México. En sesión extraordinaria del Consejo Universitario, en el Antiguo Palacio de Medicina, Graue Wiechers dio su primer mensaje como rector y aseveró que encabezará una casa de estudios orgullosamente pública, laica, plural, indeclinablemente autónoma e identificada con los problemas de México. En su primer mensaje, Graue fue crítico con la falta de recursos para las universidades públicas del país. El progreso y crecimiento dependen de un presupuesto justo y suficiente. La inversión en educación superior está muy por debajo de los promedios internacionales. No dejó pasar la oportunidad para manifestar solidaridad a las instituciones públicas hermanas que sufrieron decrementos presupuestales. La UNAM estará con ellas en la búsqueda de un mejor financiamiento.

La Jornada, p.44, (Jiménez Sánchez),

Milenio, (Humberto Ríos Navarrete), http://www.milenio.com/politica/ungido-UNAM-abrazos-aplausos-DF-Enrique-Graue-doctor-rector-universitaria_0_630536975.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931016.html>

Sin clases 25 mil alumnos por la huelga de trabajadores del IEMS

Un total de 25 mil estudiantes resultaron afectados por la huelga iniciada por el Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (Sutiems). La organización gremial demanda un incremento salarial de 4.7 y 6.7 por ciento para el personal académico y administrativo, respectivamente, así como la habilitación de las comisiones mixtas para la entrega de permisos por cuidados familiares y la contratación de personal; restitución de descuentos; revisión del contrato colectivo de trabajo, que mañosamente se canceló, y la resolución de 77 violaciones de un contrato con 90 cláusulas.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez Flores y Gabriela Romero Sánchez),

Milenio, (Pedro Domínguez), http://www.milenio.com/df/huelga_prepas_DF-huelga_Sutiems-paro_prepas_df-prepas_df-huelga_0_629937049.html

La Crónica de Hoy, (Ruth Barrios Fuentes), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931065.html>

El Universal, (Sandra Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2015/11/18/ven-lejano-acuerdo-en-huelga-de-prepas>

La UNAM no tiene policía ni la tendrá, asegura César Astudillo

César Astudillo, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y hasta ayer abogado general de la institución, será nombrado por el rector Enrique Graue nuevo secretario de Servicios a la Comunidad. Astudillo ofreció una entrevista durante la ceremonia de toma de protesta del nuevo rector, en la que aseveró que a petición de Graue prepara un diagnóstico y un nuevo plan de seguridad para la casa de estudios, en el cual se incluirá crear entre los universitarios la cultura de la denuncia e identificar los puntos donde se dan mayores delitos y qué ilícitos son de mayor incidencia. También brindará a los jóvenes actividades extraescolares, a fin de evitar que incurran en delitos o faltas a la legislación universitaria, como ingerir bebidas alcohólicas en el campus.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso y Arturo Jiménez Sánchez).

Chihuahua, con importante avance en educación, dice funcionario de la SEP

Con la presencia de investigadores y académicos de todo el país, ayer martes se realizó la ceremonia de inauguración del 13 Congreso Nacional de Investigación Educativa, que representa el foro de diálogo y debate sobre la educación y la generación de nuevos conocimientos más importante en México. El citado congreso será del 16 al 20 de noviembre en la ciudad de Chihuahua, donde se tendrá la participación directa de 275 actores en la materia en eventos como presentaciones de libros, talleres, simposios y conversaciones educativas, entre otras actividades, con asistencia estimada en 3 mil personas.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

Halla IPN bacterias en agua embotellada

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) corroboraron la presencia de bacterias coliformes fecales en el agua que expenden pequeñas empresas purificadoras y plantearon la necesidad de auditar esos negocios, muchos de los cuales, aseguraron, operan de manera irregular. Francisco Cerna, titular del proyecto que se realizó en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, y Jorge Alberto González, jefe del laboratorio de Microbiología Molecular, señalaron que un alto porcentaje de la población de la ciudad de México confía más en el agua envasada que la de la llave y adquiere el líquido embotellado en purificadoras que incumplen reglas.

La Jornada, p.15, (César Arellano García).

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931062.html>

Mango mexicano ayudaría a prevenir el cáncer colorrectal

Investigadores de la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) desarrollan un proyecto para extraer polifenoles contenidos en el mango de la variedad Ataulfo —especie con denominación de origen en México— y determinar su efectividad en la prevención de cáncer colorrectal. “En la literatura científica se ha reportado la existencia de una correlación directa entre el contenido de polifenoles de un vegetal o fruta y su capacidad antioxidante”, explica Casibe Fuentes Matus, académico de la UAM Xochimilco. “Esto significa que la cantidad de polifenoles corresponde a la capacidad antioxidante del alimento, y es justamente lo que hemos encontrado en la investigación sobre el mango”. En este estudio, los especialistas han buscado la diferencia en el contenido de polifenoles entre variedades de mango, y hallaron que el mango Ataulfo tiene una cantidad mayor que el Tommy Atkins.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/930894.html>